

Die Wiege unternehmerischen Erfolgs

Wer mit seinem Unternehmen ins HTC in Tägerwilen einzieht, der ist auf dem besten Weg, erfolgreich zu werden. Jedenfalls verspricht das die Geschichte des Innovations- und Technologiecentres des gebürtigen Schweden Jan Larsson. Viele der europäischen Unternehmen, die hier ansässig sind, fangen klein an. Sie ziehen ins HTC ein zu günstigen Konditionen und ziehen irgendwann mal wieder aus, weil Erfolg auch Wachstum bedeutet. Rasch wird aus einer Ein-Mann-Firma ein Großunternehmen, das aus dem HTC wieder ausgelagert werden muss. Das gehört zur Philosophie des HTC: Alles ist im Fluss, denn Erfolg ist ein Prozess. Hier sitzt niemand für alle Zeiten fest. Vielmehr ist das HTC die Brutstätte für unternehmerische Geister, die sich hier gegenseitig befruchten, bis sie – salopp gesagt – flügge werden, indem sie den von ihnen angestrebten Erfolg auch erreichen. Und während die einen gehen, kommen wieder neue zukunftsträchtige Jungunternehmen nach.

Eine Firma, die bereits den großen europäischen Durchbruch geschafft hat, ist die Innoplana AG. Sie erhielt 1998 den von den High-Tech-Centern Tägerwilen und Konstanz gestifteten Technologiepreis und gewann die Ausschreibung für den Bau einer modernen Klärschlamm-trockenanlage im bayerischen Liechtenfels. Als Zwei-Mann-Unternehmen war die Innoplana AG gestartet – inzwischen werden noch vier Leute eingestellt. Die Innoplana

AG hat den Spin-off geschafft und ist in Millionen-Höhe in einen Venture-Capital-Fonds eingestiegen.

Zu den neuen Firmen im HTC gehört zum Beispiel die Somm Et Partner AG. Der Kreuzlinger Felix Somm, einst Gründer von CompuServe Europa, setzt mit seiner neuen Firma mit Niederlassungen in Paris, London und Madrid auf e-Commerce: hier werden erfolgreiche Internet-Shops organisiert, Vertriebs- und Marketingkonzepte entworfen und entsprechende Software-Lösungen angeboten.

Die SAF AG, seit Frühjahr diesen Jahres mit 20 Angestellten im HTC, hat mit einer speziellen Software für die effektive Verteilung von Lagerbeständen Erfolg: Die Metro AG, einer der weltweit größten Handelskonzerne, ist bereits mit der SAF-Software ausgestattet. Diese garantiert, dass in den diversen Geschäften einer Ladenkette – zum Beispiel in allen DM-Drogeriemärkten – immer die richtige Menge eines gefragten Produkts geordert wird, und zwar mit einer 99%igen Lagersicherheit. In den kommenden Jahren plant die SAF an den Neuen Markt zu gehen.

Die stark expandierende Tec-SEM AG wiederum entwickelt Reinräume für die Chip-Industrie und hat aufgrund einer Reihe von Aufträgen aus Südost-Asien erst kürzlich wieder rund 400 Quadratmetern Fläche zugemietet.

Nicht zu vergessen in der Aufzählung ist die Firma Sellbytell – eines der weltweit führenden TeleMarketing-, Tele-Sales- und Service-Centern: insgesamt beschäftigt Sellbytell rund 700 Mitarbeiter, in der Tägerwiler Niederlassung sind es an die 140 – eines der größten und erfolgreichsten Unternehmen im HTC.

Fazit: Unternehmen, die moderne Produkte, Techniken und Dienstleistungen anbieten oder neueste ökologische Erkenntnisse in ihre Produktentwicklung mit einbeziehen, sind im HTC richtig. Sie finden im HTC – so Direktor Larsson – eine optimale und produktivitätsfördernde Infrastruktur. Auf einer vermietbaren Fläche von mehr als 8000 Quadratmetern gibt es Büroräume in allen Größen und – für Newcomer besonders interessant – die rund 30 Quadratmeter großen „Bürohoteles“ zum Preis von rund 500 Franken im Monat. Zum Service gehört alles, was ein intaktes Unternehmerbüro braucht: vom Schreibdienst bis zu Buchhaltung, Postservice, Finanz- und Managementberatung sowie einer Spezial-Beratung für den Umgang mit Schweizer Behörden, die HTC-Firmen bei der Erteilung der Arbeits- und Aufenthaltserlaubnis besonders schnell auf die Sprünge hilft. Das HTC – preiswert, praktisch und perfekt in der Dienstleistung – von Anfang an der professionelle Wegbereiter für den großen Erfolg.

Ungebrochen ist der Erfolg des High-Tech-Centers Tägerwilen. 1991 wurde es eröffnet – 1999 sind dort mehr als 40 Firmen mit rund 240 Arbeitsplätzen angesiedelt. Zusammen mit Spidertown ist das HTC das zweitgrößte Technologie-Center der Schweiz.



HTC 1|2|3

HTC
HIGH-TECH-CENTER AG

CH-8274 Tägerwilen
Telefon: 071 / 666 72 72
Telefax: 071 / 666 72 70
Internet:
www.high-tech-center.ch

HTC 1|2|3